

secours aux victimes des inondations dans les départements du Midi.

Le projet de loi est adopté à l'unanimité des 449 votants.

Budget du ministère de la guerre

L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du budget de 1889. — Ministère de la guerre.
Chapitre 13, solde de l'infanterie.
L'augmentation de quatre millions pour ramener l'infanterie à son effectif légal, en lui donnant 21,968 hommes de plus.

Sans parler des vingt-huit mille hommes en congé, malades ou en détachement, les effectifs de l'intérieur sont affaiblis par renforcement des effectifs de frontière.

D'autre part, on renvoie 21,968 hommes pour faire des économies qui permettent d'augmenter les dépenses et d'améliorer la situation des sous-officiers.

Il faudrait rendre à l'effectif ces 21,968 hommes; déjà notre infanterie est inférieure à l'infanterie allemande.

Ce n'est pas là une question de parti, c'est une question de patriotisme, le devoir n'est pas de faire des économies sur l'Alsace Lorraine (à gauche), mais de préparer de bons et solides régiments, et la Chambre doit être unanime sur de pareilles questions. (Applaudissements à droite.)

L'arriéré, combattu par le ministre et le rapporteur, n'est pas adopté.
Chapitres 14 à 16 (solde des troupes d'administration, cavalerie et artillerie) sont adoptés.

Chapitre 17 (solde de guerre).
M. Astin. — Appelle l'attention de la Chambre et du ministre sur la nécessité d'assurer la défense du littoral de la Corse.

On sait qu'en vertu du principe des nationalités, l'Italie revendique la Corse par les moyens occultes en attendant qu'elle puisse la revendiquer ouvertement, pour elle la Corse fait partie de l'Italie irrédent.

M. le Ministre de la guerre. — Des travaux de défense sont en cours d'exécution, un état d'urgence est commencé sur des travaux complémentaires à Bonifacio.

Les chapitres 17 à 19 (solde de la gendarmerie et de la légation militaire), 20 et 21 (gendarmerie et garde républicaine) sont adoptés.

Sur le chapitre 22 (vivres) M. Lejeune demande qu'on revienne sur 70,820 francs en retard marqués ainsi à M. le ministre de la guerre qu'il ait à se conformer aux intentions des Chambres et pratiquer autant que possible la position directe prévalant au régime de l'empire.

La suite de la discussion est renvoyée à samedi. Demain, séance consacrée aux lois ouvrières. La séance est levée à 6 h. 1/2.

NOUVELLES DU JOUR

MM. Laisant, Laguerre et Deroulède à Angoulême

Angoulême, 20 juin. — Au moment où MM. Laisant, Laguerre et Deroulède pénétraient dans l'hôtel, un grand nombre de personnes y ayant pénétré, les gendarmes entrèrent à leur tour pour les faire sortir.

Puis la place du Maréchal fut interdite à la circulation.
Les gendarmes, revolver au côté, formèrent planton devant l'hôtel.

M. Laguerre se recra, le soir, les délégués des comités révolutionnaires de Bordeaux et de Niort.

Un accident de chemin de fer
Epernay, 20 juin. — Le Lorient-express a tamponné aujourd'hui, à 3 heures, un train omnibus à Epernay. Cinq victimes ont été broyées et cinq voyageurs blessés.

La fête du parc Montcau, à Paris
Paris, 20 juin. — La fête donnée ce soir au parc Montcau a été une véritable cocue, on pouvait à peine marcher. On ne signale aucun accident.

Une barque abordée par un torpilleur
Deux officiers noyés
Toulon, 20 juin. — Le torpilleur Deroulède, commandant Poul, venait de quitter le bassin numéro quatre, à neuf heures, appareillant avec d'autres bâtiments pour évoluer au large, lorsqu'il a abordé par le travers une barque transportant cinq officiers du premier régiment d'infanterie de marine à bord du *Shamrock* partant cette après-midi pour le Tonkin.

Le torpilleur stoppé pour porter secours aux naufragés; le patron de la barque et trois officiers ont été retirés sains et saufs; le quatrième officier, le capitaine Beck, a été retiré après une submersion plus prolongée, il a été transporté à l'hôpital militaire dans un état alarmant; néanmoins on espère le sauver car il a recouvré l'usage de la parole.

Le cinquième officier, Michel Roux, de Mont-le-Bert, n'a pas été retrouvé malgré d'actives recherches.

Les élections générales
Paris, 20 juin. — On assure, dans les cercles parlementaires, que plusieurs députés voudraient voir avancer la date des élections générales; ils croient que les élections pour le renouvellement des conseillers généraux devraient être fixées au 23 juillet et les ballottages au 4 août, afin que, si les circonstances amenaient les élections générales législatives, elles puissent avoir lieu vers le 14 août.

Assurance que le gouvernement incline vers cette manière de voir, parce qu'il voudrait avoir une certaine latitude, afin de profiter des circonstances qui pourraient survenir.

L'emprunt municipal de Sofia
Londres, 20 juin. — Une dépêche de Berlin au *Standard* dit que des télégrammes de Sofia annoncent que les banques belges et la *Sofian bank* ont avancé aux trois quarts la municipalité, qui leur a cédé pour un certain nombre d'années le droit de perception sur différentes branches des retenues municipales.

Il convient de rappeler que les négociations avec la *Deutsche Bank*, de Berlin, auraient échoué au dernier moment.

La convention Russo-Serbe démentie
Londres, 20 juin. — Une dépêche de Vienne au *Times* déclare que l'histoire de la convention militaire russo-serbe est purement imaginaire. Une circulaire de M. Gruet, ministre des affaires étrangères en Serbie, dément les bruits alarmistes des journaux.

Paris, 20 juin. — Une dépêche de Berlin au *Standard* dit que des télégrammes de Sofia annoncent que les banques belges et la *Sofian bank* ont avancé aux trois quarts la municipalité, qui leur a cédé pour un certain nombre d'années le droit de perception sur différentes branches des retenues municipales.

Il convient de rappeler que les négociations avec la *Deutsche Bank*, de Berlin, auraient échoué au dernier moment.

La convention Russo-Serbe démentie
Londres, 20 juin. — Une dépêche de Vienne au *Times* déclare que l'histoire de la convention militaire russo-serbe est purement imaginaire. Une circulaire de M. Gruet, ministre des affaires étrangères en Serbie, dément les bruits alarmistes des journaux.

Paris, 20 juin. — Une dépêche de Berlin au *Standard* dit que des télégrammes de Sofia annoncent que les banques belges et la *Sofian bank* ont avancé aux trois quarts la municipalité, qui leur a cédé pour un certain nombre d'années le droit de perception sur différentes branches des retenues municipales.

Il convient de rappeler que les négociations avec la *Deutsche Bank*, de Berlin, auraient échoué au dernier moment.

La convention Russo-Serbe démentie
Londres, 20 juin. — Une dépêche de Vienne au *Times* déclare que l'histoire de la convention militaire russo-serbe est purement imaginaire. Une circulaire de M. Gruet, ministre des affaires étrangères en Serbie, dément les bruits alarmistes des journaux.

Grève de matelots anglais

Londres, 20 juin. — La grève des matelots de Liverpool et de Glasgow est en pleine ébullition.

Nouvelles grèves en Allemagne

Paris, 20 juin. — Une dépêche de Berlin fait prévoir de nouvelles grèves parmi les mineurs de Sarrebruck.

Le rachat des téléphones par l'Etat

Paris, 20 juin. — La Commission du budget a approuvé aujourd'hui par 8 voix contre 2 le projet relatif au rachat des téléphones par l'Etat.

LES LAINES DE TURQUIE

La production de la laine en Turquie s'élève, bon an mal an, de 23 à 24 millions de kilogrammes, dont plus de la moitié, jusqu'à ces derniers temps, était exportée dans divers pays occidentaux d'Europe, parmi lesquels figurait au premier rang l'Angleterre.

L'un des principaux centres de production de la laine dans l'empire, le vilayet d'Aidin, fournit annuellement, en chiffres ronds 25,000 qtx de laine. L'année dernière, l'exportation par voie de Smyrne s'élevait à 18,000 qtx (ce qui est de 531/2 kilogrammes). Toutefois, il y a lieu de remarquer que c'est par Smyrne que se fait l'exportation des laines de Konia, de Césarée, de Kara Hissar, d'Alep, etc. et non les meilleures laines du pays, aussi comme finesse, soit comme rendement au lavage, et rarement on y trouve des mèches noires comme dans toutes les autres provenances. Il en est de même des laines de Pergame.

Les laines exportées par Smyrne sont généralement dirigées sur l'Angleterre, l'Allemagne et la France, par Marseille, d'où une partie s'écoule en Amérique; elles sont pour la plupart expédiées en suint.

La production locale emploie les laines de ces diverses provenances à la fabrication des tapis dits *Ketches*, *Gheras Koules*, etc., produits si renommés dans l'Asie mineure.

Les draps de Salonique est aussi un centre de fabrication de laines. On y fabrique des tapis et des draps ordinaires y a pris, depuis quelques années, un développement tel, que l'exportation des laines y diminue sensiblement chaque année en raison des besoins de la consommation locale. Cependant, en 1887, il a été exporté une quantité d'environ 300,000 kilogrammes, d'une valeur approximative de 450,000 fr.

Ces laines en suint ont été dirigées sur la France et sur l'Amérique.

La production annuelle moyenne de la laine en Turquie, s'élevant à près de 24 millions de kilogrammes, se divise en deux catégories: *Karpach*, ou laines de tanneries et mérinos; *Kirpach* ou laines de tonte.

Ces deux qualités sont fournies par les provinces suivantes, et dans le commerce on se sert le plus souvent du nom du lieu de provenance pour désigner telle ou telle qualité d'un plus ou moins bon rendement ou d'une meilleure finesse.

Proportion par province:

Turquie d'Europe	Kilogrammes
Constantinople (banlieue)	2,600,000
Konieh et Van	1,000,000
Koniah, Atsra, Eski-Chehir	5,200,000
Syrie, Bagdad et dépendances	10,900,000
Total	23,300,000

Sur ce chiffre, il a été exporté près de 16 millions de kilogrammes en 1886, et le reste est employé au majoré partie, dans la Turquie par l'industrie nationale.

Le mohair ou poil de chèvre mérite une mention spéciale; depuis quelques années, les principaux débouchés de cet article sont les villes manufacturières de l'Amérique, où les envois se font généralement par les ports anglais de Liverpool et Bradford.

En 1887, la quantité de mohair exportée par cette voie s'est élevée à 20,000 balles, c'est-à-dire plus de 2 millions de kilogrammes, valant en moyenne 2 fr. 25 le kil.

La France achète peu les poils de chèvre de Turquie, qui sont envoyés directement en Angleterre et en Amérique.

(Extrait de la Société de Géographie commerciale de Paris.)

CHAMBRE DE COMMERCE D'ELBEUF

Bulletin Commercial de mai 1889

LAINE
FRANCE. — Les laines de la nouvelle récolte s'élèvent aussitôt fondées avec une hausse de 10 centimes par quintal par rapport à l'année 1888. Les qualités fines sont les plus recherchées.

Australie. — On a vendu à Anvers 828 b. aux cours accoutumés en avril à Londres.

ITALIE. — On a vendu au Havre, avant les enchères, 277 balles et six sixièmes des 15 et 16 ans, 2,274 balles, après les enchères, 485 balles, soit 2,914 balles qui se sont élevées pour Elbeuf, Roubaix et l'Angleterre, avec une hausse de 10 centimes sur les cours de mars. Stock 632 balles contre 12,374 en 1888.

Sur le marché d'Anvers on a vendu en contrat privé 2108 b. En vente publique du 20 au 25, 10,189 b., soit 12,297.

Les prix comparés à ceux pratiqués en mars démontrent une hausse de 15 à 20 centimes pour laines fines et 2 d. pour Buenos-Ayres 5 à 10 centimes pour sortes intermédiaires et 5 à 10 centimes pour Montevideo. Stock, 9,297 b. contre 10,700 en 1888.

RUSSE. — On a vendu 100 b.; prix sans changement. Stock, 2,500 b.

PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 25 centimes. FILS PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 30 centimes. BLESSÉS. — Fermes; recherchées.

FABRIQUATION. — La fabrication de la nouveauté est en pleine activité pendant le mois de mai pour l'exécution des premières commissions d'hiver. Les draps unis de couleur ou d'administration ont conservé leur bonne situation. Les draps noirs ont également vu une bonne position.

VERSURE. Il est sorti d'Elbeuf, pendant le mois de mai, 267,035 kilogrammes.

SALAIRE. — Sans changement. EXPORTATION. — Quelques affaires sans importance.

Bulletin commercial du mois de mai 1889.
Draperie: Sorties, 3,728 balles ou caisses pesant 320,530 kilogrammes.

Entrées: 728 balles ou caisses pesant 73,500 kilogrammes. Balances entre les entrées et les sorties, 577,026 kilogrammes. L'ins: 2,124 balles pesant 850,824 kilogrammes.

SITUATION MÉTÉOROLOGIQUE. — Roubaix, 20 juin. Hauteur barométrique: 755. — Température: A 4 heures du soir: 18, 000 qtx (ce qui est de 531/2 kilogrammes). Toutefois, il y a lieu de remarquer que c'est par Smyrne que se fait l'exportation des laines de Konia, de Césarée, de Kara Hissar, d'Alep, etc. et non les meilleures laines du pays, aussi comme finesse, soit comme rendement au lavage, et rarement on y trouve des mèches noires comme dans toutes les autres provenances. Il en est de même des laines de Pergame.

Les laines exportées par Smyrne sont généralement dirigées sur l'Angleterre, l'Allemagne et la France, par Marseille, d'où une partie s'écoule en Amérique; elles sont pour la plupart expédiées en suint.

La production locale emploie les laines de ces diverses provenances à la fabrication des tapis dits *Ketches*, *Gheras Koules*, etc., produits si renommés dans l'Asie mineure.

Les draps de Salonique est aussi un centre de fabrication de laines. On y fabrique des tapis et des draps ordinaires y a pris, depuis quelques années, un développement tel, que l'exportation des laines y diminue sensiblement chaque année en raison des besoins de la consommation locale. Cependant, en 1887, il a été exporté une quantité d'environ 300,000 kilogrammes, d'une valeur approximative de 450,000 fr.

Ces laines en suint ont été dirigées sur la France et sur l'Amérique.

La production annuelle moyenne de la laine en Turquie, s'élevant à près de 24 millions de kilogrammes, se divise en deux catégories: *Karpach*, ou laines de tanneries et mérinos; *Kirpach* ou laines de tonte.

Ces deux qualités sont fournies par les provinces suivantes, et dans le commerce on se sert le plus souvent du nom du lieu de provenance pour désigner telle ou telle qualité d'un plus ou moins bon rendement ou d'une meilleure finesse.

Proportion par province:

Turquie d'Europe	Kilogrammes
Constantinople (banlieue)	2,600,000
Konieh et Van	1,000,000
Koniah, Atsra, Eski-Chehir	5,200,000
Syrie, Bagdad et dépendances	10,900,000
Total	23,300,000

Sur ce chiffre, il a été exporté près de 16 millions de kilogrammes en 1886, et le reste est employé au majoré partie, dans la Turquie par l'industrie nationale.

Le mohair ou poil de chèvre mérite une mention spéciale; depuis quelques années, les principaux débouchés de cet article sont les villes manufacturières de l'Amérique, où les envois se font généralement par les ports anglais de Liverpool et Bradford.

En 1887, la quantité de mohair exportée par cette voie s'est élevée à 20,000 balles, c'est-à-dire plus de 2 millions de kilogrammes, valant en moyenne 2 fr. 25 le kil.

La France achète peu les poils de chèvre de Turquie, qui sont envoyés directement en Angleterre et en Amérique.

(Extrait de la Société de Géographie commerciale de Paris.)

CHAMBRE DE COMMERCE D'ELBEUF
Bulletin Commercial de mai 1889

LAINE
FRANCE. — Les laines de la nouvelle récolte s'élèvent aussitôt fondées avec une hausse de 10 centimes par quintal par rapport à l'année 1888. Les qualités fines sont les plus recherchées.

Australie. — On a vendu à Anvers 828 b. aux cours accoutumés en avril à Londres.

ITALIE. — On a vendu au Havre, avant les enchères, 277 balles et six sixièmes des 15 et 16 ans, 2,274 balles, après les enchères, 485 balles, soit 2,914 balles qui se sont élevées pour Elbeuf, Roubaix et l'Angleterre, avec une hausse de 10 centimes sur les cours de mars. Stock 632 balles contre 12,374 en 1888.

Sur le marché d'Anvers on a vendu en contrat privé 2108 b. En vente publique du 20 au 25, 10,189 b., soit 12,297.

Les prix comparés à ceux pratiqués en mars démontrent une hausse de 15 à 20 centimes pour laines fines et 2 d. pour Buenos-Ayres 5 à 10 centimes pour sortes intermédiaires et 5 à 10 centimes pour Montevideo. Stock, 9,297 b. contre 10,700 en 1888.

RUSSE. — On a vendu 100 b.; prix sans changement. Stock, 2,500 b.

PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 25 centimes. FILS PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 30 centimes. BLESSÉS. — Fermes; recherchées.

FABRIQUATION. — La fabrication de la nouveauté est en pleine activité pendant le mois de mai pour l'exécution des premières commissions d'hiver. Les draps unis de couleur ou d'administration ont conservé leur bonne situation. Les draps noirs ont également vu une bonne position.

VERSURE. Il est sorti d'Elbeuf, pendant le mois de mai, 267,035 kilogrammes.

SALAIRE. — Sans changement. EXPORTATION. — Quelques affaires sans importance.

Bulletin commercial du mois de mai 1889.
Draperie: Sorties, 3,728 balles ou caisses pesant 320,530 kilogrammes.

Entrées: 728 balles ou caisses pesant 73,500 kilogrammes. Balances entre les entrées et les sorties, 577,026 kilogrammes. L'ins: 2,124 balles pesant 850,824 kilogrammes.

SITUATION MÉTÉOROLOGIQUE. — Roubaix, 20 juin. Hauteur barométrique: 755. — Température: A 4 heures du soir: 18, 000 qtx (ce qui est de 531/2 kilogrammes). Toutefois, il y a lieu de remarquer que c'est par Smyrne que se fait l'exportation des laines de Konia, de Césarée, de Kara Hissar, d'Alep, etc. et non les meilleures laines du pays, aussi comme finesse, soit comme rendement au lavage, et rarement on y trouve des mèches noires comme dans toutes les autres provenances. Il en est de même des laines de Pergame.

Les laines exportées par Smyrne sont généralement dirigées sur l'Angleterre, l'Allemagne et la France, par Marseille, d'où une partie s'écoule en Amérique; elles sont pour la plupart expédiées en suint.

La production locale emploie les laines de ces diverses provenances à la fabrication des tapis dits *Ketches*, *Gheras Koules*, etc., produits si renommés dans l'Asie mineure.

Les draps de Salonique est aussi un centre de fabrication de laines. On y fabrique des tapis et des draps ordinaires y a pris, depuis quelques années, un développement tel, que l'exportation des laines y diminue sensiblement chaque année en raison des besoins de la consommation locale. Cependant, en 1887, il a été exporté une quantité d'environ 300,000 kilogrammes, d'une valeur approximative de 450,000 fr.

Ces laines en suint ont été dirigées sur la France et sur l'Amérique.

La production annuelle moyenne de la laine en Turquie, s'élevant à près de 24 millions de kilogrammes, se divise en deux catégories: *Karpach*, ou laines de tanneries et mérinos; *Kirpach* ou laines de tonte.

Ces deux qualités sont fournies par les provinces suivantes, et dans le commerce on se sert le plus souvent du nom du lieu de provenance pour désigner telle ou telle qualité d'un plus ou moins bon rendement ou d'une meilleure finesse.

Proportion par province:

Turquie d'Europe	Kilogrammes
Constantinople (banlieue)	2,600,000
Konieh et Van	1,000,000
Koniah, Atsra, Eski-Chehir	5,200,000
Syrie, Bagdad et dépendances	10,900,000
Total	23,300,000

Sur ce chiffre, il a été exporté près de 16 millions de kilogrammes en 1886, et le reste est employé au majoré partie, dans la Turquie par l'industrie nationale.

Le mohair ou poil de chèvre mérite une mention spéciale; depuis quelques années, les principaux débouchés de cet article sont les villes manufacturières de l'Amérique, où les envois se font généralement par les ports anglais de Liverpool et Bradford.

En 1887, la quantité de mohair exportée par cette voie s'est élevée à 20,000 balles, c'est-à-dire plus de 2 millions de kilogrammes, valant en moyenne 2 fr. 25 le kil.

La France achète peu les poils de chèvre de Turquie, qui sont envoyés directement en Angleterre et en Amérique.

(Extrait de la Société de Géographie commerciale de Paris.)

CHAMBRE DE COMMERCE D'ELBEUF
Bulletin Commercial de mai 1889

LAINE
FRANCE. — Les laines de la nouvelle récolte s'élèvent aussitôt fondées avec une hausse de 10 centimes par quintal par rapport à l'année 1888. Les qualités fines sont les plus recherchées.

Australie. — On a vendu à Anvers 828 b. aux cours accoutumés en avril à Londres.

ITALIE. — On a vendu au Havre, avant les enchères, 277 balles et six sixièmes des 15 et 16 ans, 2,274 balles, après les enchères, 485 balles, soit 2,914 balles qui se sont élevées pour Elbeuf, Roubaix et l'Angleterre, avec une hausse de 10 centimes sur les cours de mars. Stock 632 balles contre 12,374 en 1888.

Sur le marché d'Anvers on a vendu en contrat privé 2108 b. En vente publique du 20 au 25, 10,189 b., soit 12,297.

Les prix comparés à ceux pratiqués en mars démontrent une hausse de 15 à 20 centimes pour laines fines et 2 d. pour Buenos-Ayres 5 à 10 centimes pour sortes intermédiaires et 5 à 10 centimes pour Montevideo. Stock, 9,297 b. contre 10,700 en 1888.

RUSSE. — On a vendu 100 b.; prix sans changement. Stock, 2,500 b.

PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 25 centimes. FILS PRÉLÈVEMENTS. — Hausse, 30 centimes. BLESSÉS. — Fermes; recherchées.

FABRIQUATION. — La fabrication de la nouveauté est en pleine activité pendant le mois de mai pour l'exécution des premières commissions d'hiver. Les draps unis de couleur ou d'administration ont conservé leur bonne situation. Les draps noirs ont également vu une bonne position.

VERSURE. Il est sorti d'Elbeuf, pendant le mois de mai, 267,035 kilogrammes.

SALAIRE. — Sans changement. EXPORTATION. — Quelques affaires sans importance.

Bulletin commercial du mois de mai 1889.
Draperie: Sorties, 3,728 balles ou caisses pesant 320,530 kilogrammes.

CONCERTS & SPECTACLES

Théâtre de Roubaix. — Les Enfants, comédie en trois actes et en prose par M. Georges Hervey. — Les Chevaliers du Pince-nez, vaudeville en deux actes de MM. Deshayes, L. Tournier et Guaxou, musique de M. Artus.

C'est une pièce à laquelle que nous sommes habitués au théâtre Biquet. C'est une des amertumes de la vie irrégulière que M. Georges Hervey a voulu peindre. Et il l'a fait avec un tact, une habileté qui lui font honneur. Une grande moralité se dégage de cette pièce et la dignité de l'enfant est malheureusement illégitime. On pleure avec ce père qui supporte les conséquences d'une faute de jeunesse faite dans son enfance la plus éclairée, l'amour de son fils.

On applaudit le grand répertoire qui, rejoignant lui de lui les conventions d'un monde, pardonne à la femme dans la certitude du devoir accompli.

Je ne veux pas raconter cette comédie qui touche à un des points brûlants de notre pauvre humanité, « la recherche de la paternité » je veux dire seulement que l'auteur a fait une bonne œuvre en s'occupant d'une langue châtiée, correcte, convenable, et que l'exemple des maîtres de M. Hervey et de Bert, peut-être, en lançant la comédie sensible qui existe au fond de tout cœur, être un préservatif aux faits de ce genre qui se renouvellent trop fréquemment dans la vie.

Mme Delaine, qui est en rôle de la mère coupable avec une grande dignité, et a trouvé de ce côté, de accents émus et de beaux gestes. Qu'elle me permette pourtant encore une petite critique, qui est venue à ses qualités de comédienne, puisque c'est un détail de forme. Pourquoi ces robes étroites ? Une main nue ne doit pas chercher des habits de fête. Au contraire, Madame Bequet a été très correcte dans ses attitudes, elle a joué avec une noble simplicité, un rôle de Polignac, une noblesse extraordinaire. Son intonation claire, vibrante et mesurée produit le plus grand effet.

La représentation se terminera par une nouvelle fable intitulée *Les Chevaliers du Pince-nez*, où le génie de Lambert Thibout et de Grandé se retrouvent à l'œuvre. Les deux auteurs ont su tirer de l'histoire de ces vaudevilles modernes à tirer de l'intrigue compliquée rebondit d'armino en armino et le portrait de plusieurs de nos contemporains.

Madame Gréville, dans son rôle travesti de Paul Joubert, a montré un brio, une cranerie, un entrain dans sa partie de comédienne. Elle a joué avec une verve et une adresse qui ont été très appréciées. C'est vraiment une artiste peu vulgaire. Mlle Maufroy est une charmante Mimi. Quant à Mlle Angello qui joue Fautelle, elle ferait, si la direction le voulait, une excellente comédienne.

M. Olivier a eu les honneurs de la pièce dans le rôle du jeune Chabannais qu'il a composé d'une manière desquellée, mais qui, devant le bon sens, dédaigner les jeunes premiers sérieux, pour jouer les jeunes comiques. Il a été drôle en jardiner. Complément à M. Deshayes, qui a joué avec une adresse et un entrain qui ont contribué au succès de la soirée.

Je ne veux pas oublier M. Th. Le Brun, le jeune chef d'orchestre, qui conduit sa troupe nombreuse avec une grande maestria. F. P. K. K. K.

Voici le programme du concert organisé par le *Club des Compositeurs* pour le dimanche 23 juin :
Première partie. — Allegro des Fragnon, Donizetti; Marche espagnole, Montagne; Fragments de *L'Arrestation*, Moreau; Impromptu de Paris, G. Bizet; Schottische, Strickman.
Deuxième partie. — *Madame Prudente*, Lacour; *Notre-Dame de la Salette*, Steinhilber; Ouverture de *Guillaume Tell*, Rossini.

Conseil municipal. — Addition à l'ordre du jour de la séance du 21 juin: Acquisition de parcelles de terrain situées à Roubaix et Tourcoing pour la dérivation du lit du ruisseau de la Carrière et l'établissement de l'usine de Grimonpont.

La tentative d'assassinat de Bousboeque. — L'état de la victime, la femme Coisne, ayant empiré, M. Legrand, juge d'instruction, s'est transporté jeudi matin à Bousboeque, accompagné d'un greffier pour recueillir les renseignements sur le malade à la tête, portés par son mari, avec un acharnement terrible.

Encore les bornes-fontaines. — Louise Chais, me de Menin, sera poursuivie en simple police, pour avoir fait jacter l'eau d'une borne-fontaine, au Calvaire.

Arrestation d'un mendiant. — Un ouvrier déboureur, Jean-Baptiste Verkest, 36 ans, demeurant à Mouscron, a été arrêté en flagrant délit de mendicité rue de la Malense.</